
Anne, une épouse
« …mais Anne n'avait pas d'enfants » (1 Samuel 1:2).

Anne est l'une des grandes femmes de foi de la Bible. Elle est la mère de
Samuel,  l'un  des  plus  grands  prophètes  de  Dieu.  Son  ministère  a
commencé à  l'heure  la  plus  sombre  de l'histoire  d'Israël  et  a  conduit  à
l'aube de sa plus grande ère sous le roi David et son fils Salomon. Pour
comprendre ses racines spirituelles, nous devons nous pencher sur la vie de
sa remarquable mère. Elle nous enseigne des leçons tirées d'événements
qui se sont déroulés il y a des milliers d'années et qui sont pourtant d'une
grande pertinence aujourd'hui. Son histoire se trouve en 1 Samuel 1. C'est
l'histoire  de  l'expérience  spirituelle  d'une  femme  avec  Dieu.  C'est  une
histoire qui a  affecté sa vie,  son mariage,  sa famille et  sa nation.  C'est
l'histoire d'une épouse.
Anne avait beaucoup de choses qui allaient bien dans sa vie. Elle vivait
dans un foyer pieux et avait un bon mari, Elkana, qui l'aimait. L'histoire
d'Anne  nous  rappelle  quelques-uns  des  ingrédients  importants  d'un
mariage et d'une vie de famille réussis. Tout d'abord, l'adoration de Dieu
était au cœur du foyer (v. 3). Elkana a assumé la responsabilité du bien-être
spirituel et matériel de ses femmes et de ses enfants (v. 3-5). Cet équilibre
est essentiel pour le mariage chrétien.
La Bible nous enseigne clairement la vie de famille et ses responsabilités
dans des passages tels que Éphésiens 5:22, 6:4. En 1 Timothée 5:8, Paul
explique l'importance de subvenir aux besoins de nos familles. Les rôles
du mari et de la femme sont équilibrés mais, comme nous le verrons, la
femme a des responsabilités essentielles en ce qui concerne le bien-être
spirituel de son mari et de ses enfants. Le foyer chrétien est un témoignage
du modèle de vie de Dieu dans un monde où le mariage et la famille sont
constamment menacés.
La force de l'amour d'Elkana pour Anne est soulignée au verset 5. C'était
un amour inconditionnel. Anne n'avait pas d'enfants – dans une culture où
la maternité était centrale et où les enfants étaient considérés comme un
signe de bénédiction. L'amour d'Elkana pour sa femme n'a pas diminué
malgré cette déception. Aujourd'hui, il y a toujours un risque d'échec du
mariage parce que les maris et les femmes ne répondent pas aux attentes
de  l'un  et  de  l'autre.  Le  modèle  pour  le  chrétien  est  de  surmonter  les
difficultés auxquelles les mariages sont souvent confrontés, avec le type
d'amour qui caractérisait le mariage d'Elkana et d’Anne. Abraham et Sara
dans le livre de la Genèse, et  Joseph et  Marie dans les Évangiles,  sont



d'autres exemples remarquables de la manière dont l'amour et la fidélité
ont vaincu les circonstances les plus éprouvantes.
Cependant,  la douleur de la stérilité d'Anne était  bien réelle.  Mais plus
encore,  il  nous  est  dit  à  deux reprises,  aux versets  5  et  6,  que c'est  le
Seigneur qui l'a empêchée d'avoir des enfants. Ce point est fondamental
dans l'histoire d'Anne.  Pourquoi Dieu a-t-il  délibérément empêché cette
femme pieuse d'avoir les enfants qu'elle désirait tant ?
Dieu permet parfois que nous entrions dans des circonstances difficiles et
douloureuses afin que nous puissions prouver notre foi en Lui,  et aussi
pour que la bénédiction s'étende au-delà des circonstances dans lesquelles
elle est vécue. La foi est mise à l'épreuve pour prouver sa réalité. Un ami
allemand, ingénieur, m'a expliqué un jour que les ponts sont testés bien au-
delà des charges qu'ils sont censés supporter avant d'être mis en service. Le
test n'a pas pour but de prouver la faiblesse de la structure, mais de prouver
sa solidité. Dieu nous permet de faire face à des problèmes dans notre vie,
non pas pour détruire notre foi, mais pour la renforcer et démontrer son
authenticité.  Anne  nous  enseigne  la  foi  réelle  dans  des  circonstances
réelles.  Ce faisant,  sa vie est  une source d'inspiration qui nous incite à
avoir une confiance inébranlable en Dieu dans les conditions où il nous a
placés.
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